La Jornada Sección: Política 2024-03-29 03:28:46

177 cm<sup>2</sup>

Página: 4

1/1

## "Llamado enérgico" a Xóchitl Gálvez a no usar el emblema del árbitro electoral

## FABIOLA MARTÍNEZ, LILIAN HERNÁNDEZ Y NÉSTOR JIMÉNEZ

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) hizo un llamado enérgico a Xóchitl Gálvez a no utilizar el emblema del árbitro, no sólo porque genera confusión en los ciudadanos, sino porque afecta gravemente la confiabilidad y los principios electorales de la contienda en curso.

"Es muy delicado que se utilice lo que identifica al INE como parte de las estrategias políticas para posicionarse", dijo la consejera presidenta de la comisión, Claudia Zavala, en la sesión que concluyó a la media noche de este jueves.

Si bien no se ordenó bajar el mensaje de la candidata –pues ya no estaba disponible en la red social X, tras el pedido en ese sentido de la presidenta del INE– sí se incluyó este "fuerte llamado" a la panista.

El consejero Arturo Castillo puntualizó que el emblema del INE está registrado ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial y su mal uso puede generar incluso multas de 250 mil UMA.

El proyecto de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral (UT-CE), con el llamado enérgico, fue aprobado por unanimidad.

Antes, la consejera Rita Bell pidió declarar procedente la tutela preventiva al tratarse de un hecho grave y porque "ya no se pudo evitar el daño" debido a que el mensaje de Gálvez se repite en redes sociales.

"Me preocupa mucho que vaya a replicarlo alguna otra fuerza política, por lo que se le debe hacer un llamado contundente a la denunciada respecto de que no se puede hacer uso de este emblema", dijo, aunque en esta parte no fue apoyada por sus colegas y, a propuesta de Zavala, se anexó sólo el llamado.

Sin embargo, la presidenta de la comisión afirmó que el uso del emblema fue una actitud "muy desafortunada", principalmente por el respeto que debe darse al árbitro.

"Este es un tema muy serio, ¿de verdad queremos confundir a la ciudadanía? El uso por parte de un actor político veamos lo que ha generado en la sociedad mexicana... Este tema nos ha puesto en una posición muy compleja."

La Comisión tiene la facultad de dictar resoluciones urgentes, pero la UTCE continuará con la investigación, frente a la queja de Morena y los partidos aliados. La resolución de fondo tocará al Tribunal Electoral.

En horas previas, el INE aclaró que no ha autorizado el uso de su logotipo para una campaña relacionada con programas sociales. "La campaña mostrada en esta publicación no es de la autoridad electoral. El INE no ha autorizado el uso de su logotipo para fines de este material difundido en redes sociodigitales", señaló frente a un *post* que afirmaba que "el INE comunica" lo relacionado a programas sociales.

## Líderes de PRI, PAN y PRD la dejan sola en eventos

En los primeros 27 días de su campaña presidencial, y tras encabezar o asistir a 46 actos, entre mítines, conferencias de prensa y encuentros con distintas agrupaciones, Xóchitl Gálvez, abanderada de la coalición de PAN, PRI y PRD, ha estado acompañada por los dirigentes de los tres partidos que la impulsan sólo en 12 eventos.

Únicamente en dos ocasiones se ha visto a los tres dirigentes al mismo tiempo. Mientras en 10 actos han acudido uno o dos de los líderes partidistas, es decir, Alejandro Moreno, del PRI; Marko Cortés, del PAN, o Jesús Zambrano, del PRD.

Asimismo, su participación en los mítines ha sido escasa. *Alito* Moreno ha tomado el micrófono en cuatro actos de Gálvez: en Jalisco, Ciudad de México, Toluca y Saltillo. El dirigente nacional del PAN lo hizo en la capital del país y en Yucatán.

Consultada desde su primera conferencia de prensa el 1º de marzo sobre la ausencia de los dirigentes de los tres partidos, la hidalguense anticipó que durante los 90 días de su campaña, "cuando tengan que estar los presidentes de los partidos, van a estar conmigo".

